



“El Banco de España está siendo tímido con el problema de las cajas”

ENTREVISTA A PEDRO SCHWARTZ Presidente del Tribunal de Defensa de la Competencia de Madrid / El supervisor regional carga contra “la retranca, el remoloneo y el retraso injustificable” de la reordenación financiera.

D. Gracia. Madrid

“De vez en cuando, un mosquito colectivista pica a la sociedad. Actualmente, hay una manía contra el mercado que se aprecia en la opinión pública y en la política. Ya pasará, porque tenemos mucha experiencia en que los gobiernos no son eficaces”, argumenta Pedro Schwartz (Madrid, 1935). Como economista, es consciente de que toma la presidencia del Tribunal de Defensa de la Competencia de Madrid en un momento extremadamente complejo. Por eso, se ha propuesto como principal objetivo la promoción del libre mercado, aún a costa de sacar los colores a más de un Gobierno.

Muchas de las ineficiencias comienzan en la regulación. ¿Le preocupa el afán legislativo actual?

En muchos campos, la Administración no favorece la competencia. El TDC estudiará cuáles son las normas, subvenciones y beneficios fiscales que reducen la libertad en la Comunidad de Madrid. Por ejemplo, en la educación, la competencia entre colegios y universidades está muy limitada por la ley y eso no es bueno. El sistema, que regula todo lo que estudian los niños y los universitarios, ha hecho desaparecer la innovación pedagógica. Otro gran campo de acción es la sanidad. En ésta hay una gran oposición incluso a la administración privada de hospitales públicos, que no sólo reduce gastos si no que permite a empresarios y consumidores elegir y mejorar los servicios.

El presidente de la Comisión Nacional de la Competencia, Luis Berenguer, suele decir que la presión de los lobbies está frenando reformas como la de los servicios. ¿Cuál es su opinión?

La lucha por evitar una apertura en el campo de los servicios por parte de grupos interesados es clarísimo. Hay sectores que deberían estar



El presidente del Tribunal de Defensa de la Competencia de Madrid, Pedro Schwartz. / Rafa Martín

organizados de otra manera. Por ejemplo, los colegios profesionales. La transposición de la Directiva de Servicios es una de las tareas económicas más importantes ahora en España y la impresión que nos da es que es cicatera.

Pero algunos sectores son muy mediáticos. ¿Qué le parece el colapso provocado por los taxistas ante una previsible liberalización?

No creo que los taxis con licencia vayan a desaparecer por el hecho de que haya más competencia por parte de lo que en Londres se conoce como *minicabs*. Sé que los taxistas trabajan muchas horas y han pagado mucho por la licencia, pero eso es lo que pasa

con la regulación. Conseguir la primera licencia cuesta mucho dinero, lo que sube automáticamente su valor. La liberalización le haría perder el dinero capital que pagó por la licencia. Eso es muy duro, yo lo comprendo. Pero al final, hay que ir liberalizando y no será una catástrofe si el servicio es bueno.

Una de las prioridades en estos momentos es reordenar el sistema financiero español. ¿Qué opina de los movimientos de cajas que ya se están dando?

Fusionar cajas de ahorros para ocultar la mala situación de algunas no es la solución. La solución es el cierre. Los clientes, el crédito y las ofici-

nas tendrán que ir a las cajas que puedan comprarlas. Más que de fusión habría que hablar de adquisición de unas cajas por otras, por un criterio económico.

¿Cree que, en este sentido, está actuando bien el supervisor?

Lo primero que tiene que salir de la intervención del Banco de España es información sobre la verdadera situación de cada caja. Los criterios de cierre, adquisición y fusión de cajas deben ser económicos y el Banco de España tiene poder de intervenir. Si alguna tiene que cerrar, cerrará, pero sólo con ese resultado se animará a hacer lo que se debe. El hecho de que cierren

Los mensajes

BANCOS CENTRALES

“Todo el mundo se mete con los banqueros privados, pero son los bancos centrales los que meten el dinero en el sistema. No hay suficiente severidad con ellos”.

LEY SOSTENIBLE

“Ideas como el Fondo de Economía Sostenibles es volver atrás. El Gobierno no sabe en qué hay que invertir, no tiene método ni sosiego para saberlo”.

COMERCIO

“Incitaremos a Madrid a que elimine las limitaciones de horarios de apertura de comercios semanales. Ha liberalizado mucho, pero ¿por qué no ir a más?”

PLANES ANTICRISIS

“En Europa y en España, sobre todo, las medidas de estímulo a la japonesa que fomentan el endeudamiento han sido innecesarias y perjudiciales”.

algunas cajas no va a hacer caer al sistema financiero español, no es sistémico.

¿No hay suficiente claridad?

El Banco de España está siendo tímido. Más bien se queja, clama por una solución mejor, pero en sus manos está imponerla: primero con la información y, después, prohibiendo determinadas operaciones. El Banco de España es mucho más poderoso e independiente de lo que la gente cree. Yo le animaría a que lo fuera. Llevamos un año con el problema de las cajas, con retranca, con retraso y remoloneo que no merecen justificación. Todo está en una niebla imprudente.